

# SÍNTESIS LEGISLATIVA

## RESUMEN EJECUTIVO

VIERNES, 04 DE OCTUBRE DE 2019

### Titulares

**LA VOZ**  
DE MICHOACÁN

FUE SEPTIEMBRE ROJO PARA MORELIA

**El Sol de Morelia**

HOMICIDIOS DOLOSOS SE DUPLICAN EN 7 AÑOS

**Cambio**  
DE MICHOACÁN

CREA FGE UNIDAD ESPECIAL CONTRA FEMINICIDIO

**publimetr**

LA MITAD DE LOS NIÑOS EN EL PAÍS VIVEN EN LA  
POBREZA

**DIARIO abc**  
DE MICHOACÁN

GOBIERNO APOYARÁ A FISCALÍA, AFIRMA SAC

**CDN**  
CADENA DIGITAL DE NOTICIAS

CONVOCAN MARCHAS PARA EXIGIR PAZ EN URUAPAN

**EL CLARIN**  
Diario de la Región Oriente de Michoacán

MICHOACÁN, EJEMPLO NACIONAL EN COMBATE AL  
HOMICIDIO DOLOSO

**GENTE  
del Balsas**

MUNICIPIO SUSCEPTIBLE E RECIBIR APOYO POR 600  
MDP DEL FMI

---

NOTAS CONGRESO

---

**Congreso comenzará a reformar leyes educativas locales  
Legislativo arranca trabajos en materia educativa; otra vez se registra ausencia de legisladores**

*NER, UrbisTV*

<https://ner.com.mx/news/congreso-comenzara-a-reformar-leyes-educativas-locales/>  
<http://www.urbistv.com.mx/politica/legislativo-arranca-trabajos-en-materia-educativa-otra-vez-se-registra-ausencia-de-legisladores.html>

Las mesas técnicas de las comisiones de Educación y Gobernación comenzarán a trabajar a partir de hoy en dos iniciativas para las cuales ya se cuenta con una primera versión de dictamen y que tendrán que homologarse con las leyes secundarias de la Ley de Educación federal. Este jueves no se dio la votación de la primera versión de la Ley de Educación Inicial debido a que sólo asistió una de los integrantes de la comisión de Gobernación, Brenda Fraga Gutiérrez; sin embargo, se dio luz verde a las mesas técnicas y se acordó una reunión para el próximo lunes. De acuerdo con el diputado por el PRD Octavio Ocampo Córdova, quien presentó esta iniciativa, se presentará este dictamen a distintos representantes del sector educativo para llevar a cabo una retroalimentación antes de someterlo al pleno.

**Habrá 7 foros para discutir leyes sobre Educación en Michoacán**

*MetaPolítica*

<https://metapolitica.mx/2019/10/03/habra-7-foros-para-discutir-leyes-sobre-educacion-en-michoacan/>

La comisión de Educación con la ausencia de los diputados integrantes de la comisión de Gobernación, dieron el banderazo de salida para la instalación de las mesas técnicas, misma que tiene como finalidad analizar las Leyes de Educación Inicial y la General de Educación del Estado, para las cuáles se planteará la realización de siete foros en diferentes regiones del estado. De acuerdo con el presidente de la comisión de Educación, Antonio Madriz Estrada en trabajo conjunto con Gobernación, se han instalado los trabajos, al explicar que "viene una etapa interesante, en donde la ruta es que el nuevo acuerdo los involucre a todos los integrantes que sea una ley bajo consensos, y en ese andar generará esquemas de trabajo como es la generación de siete foros".

**Se dictaminará desincorporación de bienes del Estado la próxima semana  
El Martes Se Dictaminará Iniciativas De Silvano Para Desincorporar Bienes Del Estado**

*Indicio, Changoonga*

<http://www.indiciomich.com/se-dictaminara-desincorporacion-de-bienes-del-estado-la-proxima-semana/>  
<https://www.changoonga.com/el-martes-se-dictaminara-iniciativas-de-silvano-para-desincorporar-bienes-del-estado/>

Se prevé que la próxima semana las comisiones Unidas de Hacienda y Deuda Pública y de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda del Congreso del Estado, dictaminen las iniciativas que envió el Gobernador Silvano Aureoles Conejo, para desincorporación y enajenación de bienes del Estado. La reunión está programada para el martes 8 de octubre a las 4 pm en la Casona del Congreso del Estado. En el mes de agosto, el Ejecutivo envió al Congreso del Estado una iniciativa para desincorporar 10 terrenos del Estado y poder venderlos a través de una subasta pública.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### **Ejecutivo no recibirá parte de los ingresos de los municipios: Arturo Herrera**

NER

<https://ner.com.mx/news/ejecutivo-no-recibira-parte-de-los-ingresos-de-los-municipios-arturo-herrera/>

La propuesta del Ejecutivo del estado de crear un fondo ambiental para pagar a los comuneros que defiendan los bosques a partir del 3.5 por ciento de lo que recaudan los municipios con mayor población por concepto de agua potable no será respaldada por el Legislativo, aseguró el presidente de la comisión de Hacienda y Deuda Pública en el Congreso del Estado, Arturo Hernández Vázquez. "Que ni lo sueñe el Gobierno del Estado que le vamos a dejar tomar dinero de los municipios", enfatizó el diputado emanado del PAN y agregó que en breve presentará una contrapropuesta a la iniciativa del Gobierno del Estado sobre el paquete de impuestos ecológicos, en donde se garantice que lo que se recaude por este fin se emplee exclusivamente en la reparación del daño ambiental que se haya generado.

#### **Proponen que actas de nacimiento tengan vigencia permanente**

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/principal/proponen-que-actas-de-nacimiento-tengan-vigencia-permanente/>

Las copias certificadas de las actas de nacimiento expedidas por el Registro Civil tendrían vigencia permanente, mientras sean legibles y no presenten alteraciones, por lo que las instituciones públicas y privadas ya no podrían exigir que tengan determinado tiempo de expedidas para poder realizar algún trámite. Esa es la propuesta de la diputada de Morena Laura Granados con el propósito de evitar que autoridades como la Secretaría de Educación del Estado (SEE) soliciten actas de nacimiento con una antigüedad determinada, como ocurre para cada trámite, entre ellos, las inscripciones a las escuelas.

#### **Ley de Bomberos, aún en el limbo a un año de observaciones del Ejecutivo**

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/principal/ley-de-bomberos-aun-en-el-limbo-a-un-ano-de-observaciones-del-ejecutivo/>

A un año de que el gobernador Silvano Aureoles regresó con observaciones al Congreso del Estado el decreto de la Ley de Bomberos, el presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil Humberto González solicitó prórroga para atender las observaciones. El pretexto fue que deben trabajar en comisiones unidas con la de Gobernación y las agendas de los integrantes de ambas comisiones no les han permitido reunirse, según el oficio que envió al presidente de la Mesa Directiva Antonio de Jesús Madriz el pasado 26 de septiembre.

#### **Nuevo Auditor Superior De Michoacán, Sería Nombrado En Próximas Semanas**

Changoonga

<https://www.changoonga.com/nuevo-auditor-superior-de-michoacan-seria-nombrado-en-proximas-semanas/>

La terna para elegir al nuevo Auditor Superior de Michoacán (ASM) podría subirse al Pleno Legislativo en un máximo de 15 días, informó el Diputado Javier Estrada Cárdenas, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso del Estado. Adelantó que buscará subir el tema la próxima semana, de no lograrlo lo hará en un máximo de 15 días. "Si no es posible enlistarlo en la próxima semana, en no más de 15 días lo estaremos enlistando para llevarlo al pleno... el dictamen ya está, pasaremos la terna al Pleno y será decisión de los diputados", mencionó.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### Continúa manejo político de Junta de Caminos

*Revolución*

<https://revolucion.news/continua-manejo-politico-de-junta-de-caminos/>

Mientras los trabajadores de la Junta de Caminos tienen ya cuatro quincenas sin cobrar su sueldo, en el Congreso del Estado los diputados continúan con el manejo político del tema, sin tomar ninguna decisión al respecto. El tema permanece empantanado en la Comisión de Gobernación que preside la diputada Cristina Portillo Ayala, quien ha entorpecido la dictaminación de las dos propuestas que se han presentado al Congreso, primero por decisión política, y ahora por cuestiones de salud.

#### Urgente, garantizar la seguridad a la industria aguacatera: Antonio Soto

*Boletín*

Bajo la perspectiva de no poner en riesgo las posibilidades comerciales del fruto en países como Estados Unidos, es necesario que las autoridades de los diferentes órdenes de gobierno garanticen la seguridad de quienes se dedican a la industria aguacatera, recalcó el diputado Antonio Soto Sánchez, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador propondrá en la siguiente sesión un punto de acuerdo al Pleno Legislativo para exhortar a los gobiernos Federal, Estatal y a los municipios del estado en los que se produce, empaqa y exporta aguacate, para que en el ámbito de su jurisdicción y competencia, mediante acciones coordinadas, garanticen la seguridad pública de la población en general y en particular la de las personas y bienes dedicados a la industria aguacatera en todas sus variantes, incluidos aquellos que tienen por objeto verificar las condiciones fitosanitarias del fruto.

#### Urge Octavio Ocampo a que se otorguen recursos adicionales por sequía para seis municipios michoacanos

*Boletín*

Es urgente que se destinen recursos adicionales para seis municipios michoacanos afectados por la sequía lo que ha puesto a los productores en una situación de grave vulnerabilidad, subrayó el diputado Octavio Ocampo Córdova, integrante del Grupo Parlamentario del partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado por el distrito de Huetamo señaló que en la siguiente sesión propondrá ante el Pleno Legislativo, un punto de acuerdo por el que se exhorta a las autoridades federales y estatales para que en el ámbito de sus atribuciones diagnostiquen, revisen, atiendan, acompañen y destinen recursos adicionales para la atención en el tema agrícola en Churumuco, Huetamo, San Lucas, Tiquicheo, Tuzantla y Susupuato afectados por las sequías.

#### Objeción de conciencia no se contrapone al cumplimiento de la responsabilidad legal: Tony Martínez

*Boletín*

La objeción de conciencia para los prestadores de los servicios de salud, no se contrapone al cumplimiento de las responsabilidades que les mandata la ley subrayó el diputado Norberto Antonio Martínez Soto, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. En la siguiente sesión dio a conocer que planteará ante el Pleno Legislativo, una iniciativa de reforma a la Ley de Salud del Estado, en la que prevé la incorporación de la figura de la objeción de conciencia, sin que ésta se contraponga a las responsabilidades legales que tienen los prestadores de los servicios de salud.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### **Aplauda Poder Legislativo puesta en marcha de unidad para la investigación y persecución del feminicidio**

*Boletín*

Convencido de la importancia de la procuración de la justicia para las mujeres de Michoacán, el diputado Baltazar Gaona García, en representación del Poder Legislativo, acudió al arranque de operaciones de la "Unidad especializada para la investigación y persecución del homicidio doloso, homicidio doloso contra la mujer y el feminicidio" de la Fiscalía General de Justicia de Michoacán. El legislador local destacó que desde el Congreso del Estado se ha trabajado incansablemente por hacer leyes que realmente busquen la erradicación total de los homicidios en la entidad, así como los feminicidios, y aplaudió el arranque de operaciones de esta nueva unidad.

#### **Avanza reforma para cancelar licencias a conductores ebrios**

*Boletín*

En el Congreso local, avanzamos en la elaboración de leyes que permitan mejorar las condiciones y calidad de vida de los ciudadanos en materia de tránsito y vialidad, manifestó el diputado Salvador Arvizu presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes de la LXXIV Legislatura. El legislador quien es representante del distrito 16 de Morelia, indicó que la comisión de preside, e integran los diputados Sergio Torres y Norberto Martínez, elaboró un dictamen con proyecto de decreto por el que se reforma el artículo 40 de la Ley de Tránsito y Vialidad del Estado, en relación a la iniciativa presentada por la diputada Mayela Salas, en la que se propone endurecer las sanciones para quienes conduzcan un vehículo en estado de ebriedad.

#### **Comparecencias de servidores públicos, no debe estar a capricho de funcionarios, ni de diputados: Javi Paredes**

*Boletín*

La comparecencia de los servidores públicos ante el pleno y las Comisiones del Congreso del Estado, no deben estar a merced del capricho ni de los propios diputados, ni del funcionariado, afirmó el diputado local Javier Paredes Andrade. El representante popular informó que presentará la propuesta de acuerdo en la siguiente sesión ordinaria, para que se expida el Reglamento de Comparecencias del Congreso del Estado de Michoacán.

#### **Propondrá Ernesto Núñez regulación de fraccionamientos privados, en Michoacán**

*Boletín*

Con la intención de regular la convivencia, seguridad y mantenimiento de los fraccionamientos privados, el diputado local por el Partido Verde Ecologista de México en el Congreso de Michoacán, Ernesto Núñez Aguilar, presentará una iniciativa con la finalidad de incluir esta figura dentro del Código de Desarrollo Urbano del Estado de Michoacán, la cual también permitirá que ese tipo de asentamientos estén contemplados dentro de la referida ley. El coordinador parlamentario del PVEM resalta la importancia de que los fraccionamientos privados cuenten con un marco legal que regule, ordene y favorezca vivir en dichos conjuntos habitacionales, incentivando a su vez se tomen en cuenta las características y necesidades de la población, a fin de regular derechos, deberes y obligaciones de sus habitantes para su mejor funcionamiento y administración.

#### **Pide Fermín Bernabé potenciar estrategia para abatir inseguridad en Michoacán**

*Boletín*

Un llamado a establecer una estrategia a corto, mediano y largo plazo en materia de procuración de justicia para Michoacán emitió el diputado Fermín Bernabé Bahena, luego de que la Fiscalía General del Estado diera a conocer que en lo que va del año la entidad registra mil 153 carpetas de investigación sobre homicidio doloso, así como mil 474 víctimas a consecuencia de dicho ilícito. En el marco de la inauguración de la Unidad Especializada para la Investigación y Persecución del Homicidio Doloso, Homicidio Doloso contra la Mujer y Feminicidio de la Fiscalía General de Michoacán, el legislador emanado de Morena subrayó la necesidad de que la instancia encargada



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

de velar por la procuración de justicia en el estado mantenga una sana y permanente coordinación con los diferentes órdenes de gobierno, a fin de que se logre superar la situación que enfrenta actualmente la entidad en la materia.

#### **Lucila Martínez propone castigo con todo el peso de la Ley a cómplices de asaltantes a cuentahabientes**

*Boletín*

Para combatir con mayor rigor la delincuencia y que los cómplices de los asaltantes a cuentahabientes sean castigados con todo el peso de la Ley, la diputada Lucila Martínez Manríquez presentará una reforma al Código Penal para el Estado de Michoacán. En la iniciativa que presentará ante el Pleno de la LXXIV Legislatura Local, propone reformar el artículo 204, en la que se establece que cuando participen una o más personas que pertenezcan o hayan pertenecido a corporaciones de seguridad de cualquier índole o a las fuerzas armadas en un robo será sancionado con todo el peso de la Ley.

#### **A unir esfuerzos para combatir el homicidio doloso en Michoacán convoca Humberto González**

*Boletín*

Al asistir al arranque de la Unidad Especializada de Investigación y Persecución del Homicidio Doloso en lo general y en lo particular en Agravio de las Mujeres y Femicidio, el presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil en el Congreso del Estado, Humberto González Villagómez, reconoció las acciones que en la entidad se han emprendido por la seguridad y bienestar de las y los michoacanos y convocó a cerrar filas entre los diversos niveles de gobierno, organismos y sociedad, para erradicar la violencia y generar paz. Tras celebrar la puesta en marcha de la nueva Unidad Especializada, acto encabezado por el Gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, y el Fiscal del Estado, Adrián López Solís, en donde también se hicieron entrega de cinco vehículos a policías y se nombraron a titulares y fiscales de las áreas que integran el nuevo edificio, el legislador subrayó la importancia de continuar fortaleciendo la estrategia coordinada para dar resultados a corto plazo, acciones en las que son necesarias el respaldo de la Federación, para el combate y la investigación del homicidio doloso.

#### **Respalda Araceli Saucedo acciones de la FGE para atacar y combatir homicidio doloso contra la mujer y feminicidio**

*Boletín*

Es positivo que la Fiscalía General del Estado priorice atacar y combatir desde todas las trincheras el homicidio doloso en agravio de la mujer y el feminicidio, al poner en marcha la Unidad Especializada de Investigación y Persecución del Homicidio Doloso, Homicidio Doloso en Agravio de las Mujeres y Femicidio, señaló la coordinadora del Grupo Parlamentario del PRD en el Congreso del Estado, Araceli Saucedo Reyes. La legisladora hizo mención que las cifras son crudas, por lo que es oportuno que en Michoacán se fortalezcan las políticas públicas y sean más eficaces para combatir los crímenes contra las mujeres.

---

### Nota Política

---

#### **Poderío de "Chon" en el PRI, en juego**

*Meta Política*

<https://metapolitica.mx/2019/10/03/poderio-de-chon-en-el-pri-en-juego/>

En próximas fechas se tendrá que renovar las dirigencias de organismos y sectores adherentes al Partido Revolucionario Institucional (PRI), esto porque se encuentran vencidos los periodos que les toca presidir a los actuales. En cuatro de estos cinco espacios quienes están por ser relevados su liderazgo político se identifica con el ex candidato al gobierno del estado y ex senador, José Ascensión Orihuela Bárcenas, mejor conocido como "Chon" Orihuela.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

# H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

## Coordinación de Comunicación Social

### Los suspirantes... ¿Cómo va a jugar el Verde en Michoacán?

*A Tiempo*

<https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-como-va-a-jugar-el-verde-en-michoacan/>

Por ahora puede parecer muy temprano para analizar cuál va a ser el papel que va a jugar el PVEM en los comicios de 2021 en Michoacán. Sin embargo, vale la pena analizar algunos antecedentes y posibles escenarios. Por ejemplo, el dirigente estatal, Ernesto Núñez Aguilar, lleva una buena relación con el gobierno de Silvano Aureoles Conejo y con el PRD. Incluso, la segunda diputada local del Partido Verde en el Congreso del Estado es la aún militante perredista, Lucila Martínez Manríquez.

### «Rasuran» padrón de Morena en Michoacán

*IDIMedia*

<https://www.idimedia.com/noticias/politica/rasuran-padron-de-morena-en-michoacan/>

El padrón de militantes de Morena en Michoacán fue «rasurado» para inhibir la participación de los militantes fundadores para la renovación de la dirigencia nacional y estatal, acusó Miguel Ángel Sandoval, fundador del partido de Andrés Manuel López Obrador en el estado. En entrevista a idimedia, el ex líder estatal de Morena mencionó que hoy busco su nombre dentro del padrón de afiliados registrados pero su nombre no apareció. Dijo que ya levantaron una denuncia antes los dirigentes y autoridades del partido solicitando que se restituya su afiliación de Morena.

### PRI Michoacán, tres casos contra servidores de la Nación

*Acueducto Online*

<https://acueductoonline.com/pri-michoacan-tres-casos-contra-servidores-de-la-nacion/>

El líder del PRI en Michoacán, Víctor Silva Tejeda, dijo que en el tema de incidencia política electoral de los llamados servidores de la Nación, impulsores de los programas federales, se están documentando los casos para presentar las denuncias correspondientes. Se están juntando todos los elementos y en cuanto se tengan todos estos aspectos se darán a conocer las denuncias, refirió. Señaló que se están buscando los elementos suficientes para que estas denuncias puedan seguir su curso en las instancias electorales y puedan tener a su vez una respuesta eficaz; “no dudamos que los partidos políticos podamos hacer causa común en este tema”, refirió.

---

## Notas Gobierno

---

### Atiende SECOEM 1,500 denuncias contra servidores públicos

*MetaPolítica*

<https://metapolitica.mx/2019/10/03/atiende-secoem-1500-denuncias-contra-servidores-publicos/>

La Secretaría de la Contraloría del Estado de Michoacán (SECOAEM), reporta un aumento en las denuncias contra servidores públicos, tan solo en el último semestre se incrementó a 600 el número de quejas, detalló el titular de esta área, Francisco Huergo Marín. “Es muy variable las denuncias, recibí la Secretaria con mil 500 y la bajamos a 800, pero volvió a subir a mil 500, buscamos mecanismos para que sean más ágiles, en donde muchas de ellas son por falta de pago en la SEE; algunos otros por el trato irrespetuoso de los servidores o presuntos actos de corrupción”, indicó, y algunas de estas corresponden a las que derivan de los Comités Ciudadanos que vigilan obras y acciones implementadas por los municipios.

### 200 mdp serán resarcidos al Estado; hubo manejo irregular en varias secretarías: Francisco Huergo

*MetaPolítica*

<https://metapolitica.mx/2019/10/03/200-mdp-seran-resarcidos-al-estado-hubo-manejo-irregular-en-varias-secretarias-francisco-huergo/>

Alrededor de 200 millones de pesos son los que se ha determinado que sean resarcidos al estado, por ser recursos que fueron utilizados de manera indebida básicamente de la Secretarías de Salud,



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

Finanzas y Educación, pero además se tienen cerca de 100 resoluciones de carácter inhabilitación, amonestación y resarcimiento de recursos correspondientes a los años 2013 y 2014. De acuerdo con el titular de la Secretaría de la Contraloría del Estado de Michoacán (SECOEM), Francisco Huergo Marín, estos casos corresponden a un rezago que se tenía de 800 procedimientos de los años 2013 y 2014.

#### **Inicia la cuenta regresiva para los recursos disponibles en la UM**

*MetaPolítica*

<https://metapolitica.mx/2019/10/03/inicia-la-cuenta-regresiva-para-los-recursos-disponibles-en-la-um/>

A partir del próximo día 15, tocarán fin los recursos ordinarios disponibles en la Universidad Michoacana, por lo que cerrar el mes de octubre con el pago de la segunda quincena será difícil para la Rectoría, máxime si no se tiene la seguridad de contar con el apoyo de la federación. Cabe señalar que de acuerdo al convenio establecido con el gobierno federal en diciembre del 2015, a cambio de 500 millones como recurso extraordinario, la Rectoría aceptó cumplir cinco puntos sobre eficientización y transparencia administrativa, reestructura, contención del gasto y reforma al Régimen de Pensiones y Jubilaciones, punto éste último que ha quedado estancado y con el rechazo de los sindicatos a la propuesta de reforma planteada por las autoridades de la UM.

#### **Sospechosamente, renuncia ministro Medina Mora a la SCJN Renuncia Eduardo Medina Mora como ministro de la SCJN**

*A Tiempo, IDIMedia*

<https://www.atiempo.mx/destacadas/sospechosamente-renuncia-ministro-medina-mora-a-la-scn/>  
<https://www.idimedia.com/noticias/sucesos/renuncia-eduardo-medina-mora-como-ministro-de-la-scn/>

De forma sospechosa, esta tarde ha trascendido la renuncia del ministro Eduardo Medina Mora a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Se trata de un hecho inédito desde la reforma constitucional de 1994, cuando se creó la Suprema Corte como la conocemos hoy en día. Eduardo Medina Mora fue designado ministro en marzo de 2015 y su periodo terminaría en 2030, es decir, le faltaban aún 11 años para concluirlo.

#### **Se declaran listos 48 ayuntamientos para crear sus Unidades de Atención a Víctimas**

*Respuesta*

<http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/89198-se-declaran-listos-48-ayuntamientos-para-crear-sus-unidades-de-atencion-a-victimas.html>

La Comisión de Ejecutiva Estatal de Atención y Víctimas y 48 municipios de la entidad acordaron responder de manera institucional a la ciudadanía que ha sido vulnerada en sus derechos humanos. Los alcaldes de Cuitzeo, Tarimbaro, Villa Madero, Acuitzio, Huiramba, Lagunillas, Álvaro Obregón, Pátzcuaro, Tzintzunzan, Charo, Santa Ana Maya y Quiroga firmaron el convenio para crear su unidad de atención a víctimas, ello en el marco del programa estatal Pro Víctimas que impulsa la CEEAV.

#### **SUEUM se alista para ir a huelga**

*NER*

<https://ner.com.mx/news/sueum-se-alista-para-ir-a-huelga/>

De no recibir el pago puntual de su quincena, así como bonos que se adeudan de 2016 y 2017, el Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) estallará en huelga a partir del 17 de octubre, aunque no cerrará los accesos a las facultades ni de Ciudad Universitaria. A pesar de que desde que el Congreso del Estado aprobó un presupuesto deficitario para este año que se prevé que se vaya a agotar en las próximas semanas, el dirigente del SUEUM, Eduardo Tena Flores, insistió en que se les debe cubrir el pago de despensas de 2017 y calzado de 2016, así como ayuda sindical retroactiva desde 2018 y estímulos de puntualidad y de lo contrario, advirtió que los sindicalizados dejarán de trabajar.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### A mediados de octubre, censo para federalizar nómina magisterial

*MiMorelia*

<https://www.mimorelia.com/a-mediados-de-octubre-censo-para-federalizar-nomina-magisterial/>

El titular de la Secretaría de la Contraloría, Francisco Huergo Maurín, informó que, a mediados de este mes, colaboradores de la Secretaría del Bienestar iniciarían el levantamiento de información en un promedio de 9 mil 500 planteles educativos, como parte de la segunda fase del proceso de federalización de la nómina de alrededor de 36 mil maestros con plaza estatal. Semanas atrás, el funcionario había comentado que el censo de campo comenzaría a mediados de septiembre, y al ser cuestionado sobre el desfase explicó que el motivo es un ajuste en el sistema de la Secretaría del Bienestar, que estará a cargo del mismo.

---

### Notas Seguridad

---

#### Más de mil casos de homicidio doloso, investiga la FGE 2019, será el año más violento en homicidios admite Fiscal General de Michoacán Homicidio registra un crecimiento alarmante en el país: ALS

*NER, Indicio, UrbisTV*

<https://ner.com.mx/news/mas-de-mil-casos-de-homicidio-doloso-investiga-la-fge/>

<http://www.indiciomich.com/2019-sera-el-ano-mas-violento-en-homicidios-admite-fiscal-general-de-michoacan/>

<http://www.urbistv.com.mx/politica/homicidio-registra-un-crecimiento-alarmante-en-el-pais-als.html>

Con nueve meses transcurridos del año, la Fiscalía General del Estado (FGE), cuenta con el registro y carpetas de investigación de mil 153 casos de homicidio doloso, que cobró la vida de mil 474. En su discurso de inicio de operaciones de la Unidad Especializada para la Investigación y Persecución del Homicidio Doloso y el Femicidio, comentó López Solís que esta "lacerante conducta, expresión extrema de la violencia" casi se ha duplicado en la entidad en los últimos siete años.

#### Piden cinco municipios sumarse a convenio de seguridad con estado

*Indicio*

<http://www.indiciomich.com/piden-cinco-municipios-sumarse-a-convenio-de-seguridad-con-estado/>

El secretario de Gobierno de Michoacán, Carlos Herrera Tello, informó que suman cinco solicitudes más de ayuntamientos quienes buscan signar el acuerdo de seguridad con la entidad a fin de reforzar las capacidades de fuerza, entre los que destaca el municipio de Ziracuaretiro. El encargado de la política interna refirió que en próximos días estarían finiquitando los cinco nuevos acuerdos con las localidades, cuyos nombre optó por reservar en tanto se lleva a cabo la respectiva firma.

#### A finales de octubre la despenalización de la Cannabis para uso medicinal y lúdico podría ser una realidad

*Revolución*

<https://revolucion.news/finales-octubre-la-despenalizacion-la-cannabis-uso-medicinal-ludico-podria-una-realidad/>

El Senado de la República espera que a finales del presente mes la despenalización de la Cannabis sea una realidad para uso medicinal y lúdico, no obstante todavía falta que se llegue a consensos con los diversos grupos parlamentarios.

Desde el mes de agosto la Cámara alta ha realizado foros en los que se han escuchado las posturas de la comunidad científica y ciudadana sobre el tema, los cuales coincidieron en que se debe despenalizar el uso de la cannabis.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### Homicidio doloso de mujeres creció 60% en tres años: Fiscal

*MetaPolítica*

<https://metapolitica.mx/2019/10/03/homicidio-doloso-de-mujeres-crecio-60-en-tres-anos-fiscal/>

El Fiscal General Adrián López Solís dio a conocer que la cifra de homicidios dolosos se duplicaron del 2015 al 2018 en todo el país, donde se vio también un incremento preocupante fue en la cantidad de homicidios dolosos de mujeres que se elevó un 60% en ese periodo. El encuentro estuvo encabezado por el Fiscal General del Estado, Adrián López Solís, el Gobernador del Estado, Silvano Aureoles Conejo, los representantes del Poder Legislativo y del Judicial, así como también representantes y liderazgos políticos y sociales del estado. En este contexto, el Fiscal General Adrián López Solís dio a conocer que la cifra de homicidios dolosos se duplicaron del 2015 al 2018 en todo el país, donde se vio también un incremento preocupante fue en la cantidad de homicidios dolosos de mujeres que se elevó un 60% en ese periodo.

#### 650 familias afectadas por "Narda" en Michoacán

*Contramuro*

<https://www.contramuro.com/650-familias-afectadas-por-nardaen-michoacan/>

Un total de 650 familias son las que resultaron afectadas por el paso del Huracán "Narda" en tierras michoacanas, de las cuales 350 están ubicadas en el municipio de Lázaro Cárdenas y 300 más en Aquila y Coahuayana, según informó el titular de la Secretaría de Gobierno, Carlos Herrera Tello. El funcionario estatal, dejó claro que muchas de las afectaciones, sobretodo en Lázaro Cárdenas se pudieron prevenir de haber un orden en el crecimiento urbano y cultura de prevención tanto de la autoridad municipal, como de la ciudadanía. Y es que mencionó que en esta demarcación hay asentamientos en zonas de alto riesgo y de márgenes de ríos.